

# ALTE Coopérative

ALTE Coop, c'est une coopérative d'ingénierie durable qui veut construire un monde plus autonome, résilient et durable. Et ce, un bâtiment, une serre, une techno à la fois. .



## SISMIC

Portrait d'entreprise collective

# Pourquoi l'économie sociale ?

Pour ALTE Coopérative, choisir le modèle coopératif «faisait du sens». Parce que l'entreprise est la cocréation de 8 personnes qui souhaitent collaborer et choisir des projets qui ont une portée. Une flexibilité que toute l'équipe recherchait dans un emploi.

La coop et sa gestion à l'horizontale, où chaque membre est sur le même pied, rendent cette ambition possible. Sans oublier la pérennité de l'entreprise qui peut continuer sa mission même lors de départs.

« Également, on voulait avoir un modèle d'organisation qui nous permettait d'avoir un contrôle sur l'argent. Savoir où allait l'argent, à qui, comment. Et en plus avec cette vision de réinvestir nos surplus auprès de projets collectifs. »



# La petite histoire

L'histoire commence avec des étudiants et étudiantes en génie qui ont en tête de développer leur propre écovillage. Mais, au fil des discussions, le plan change. Avant de bâtir un lieu de vie, pourquoi ne pas créer son propre lieu de travail?

«On voulait créer un espace de travail qui faisait du sens pour nous qui nous permettait de réaliser de projets en ligne avec nos valeurs d'autonomie, de résilience, de durabilité».

Avec cette vision en tête, toute l'équipe participe au Parcours Coop du Réseau Coop. L'expérience les propulse, les amène à bien développer leur projet et à opter définitivement pour la forme coopérative.

Quelque temps plus tard, Abrielle, Marc-Antoine, Pierre-Luc, Simon-Pierre, Gabrielle, Frédéric, Laure et Richard fondent officiellement ALTE.

Aujourd'hui Mathieu, Laure et Louis-Philippe ont ajouté leur nom et leurs talents à ceux des cofondateurs et cofondatrices pour imaginer, réfléchir, dessiner, bâtir.



# Comment ça fonctionne ?

ALTE est une coopérative d'ingénierie durable qui se spécialise dans 3 domaines: le bâtiment durable, l'énergie renouvelable et les procédés comme l'autonomie alimentaire et l'automatisation.

Son équipe réalise des projets hors normes qui ont un impact social et environnemental positif. Sa clientèle profite d'expertises variées en génie, mais aussi de la grande capacité d'écoute, de remise en question et de la créativité à trouver des solutions qui viennent avec l'expérience coopérative.



## Et dans le futur

Aujourd'hui, ALTE a assez de projets pour que toute l'équipe (ou presque) travaille à temps complet. Elle veut que ça continue et la demande est là, surtout dans le bâtiment durable et autonome.

Dans la dernière année, une partie de l'équipe s'est installée à Saint-Adrien pour y créer un espace de vie alternatif et un hub du bureau de Montréal. Un laboratoire pour la recherche et le développement d'idées que ALTE pourra ensuite partager avec la communauté.